

SEDE APOSTÓLICA

SANTO PADRE

Francisco

Catequesis

AUDIENCIA GENERAL - AÑO DE LA FE 2012-2013

Iglesia, una

25 de septiembre de 2013

Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días!

En el *Credo* decimos: «*Creo en la Iglesia, una...*», o sea, profesamos que la Iglesia es única y que esta Iglesia es en sí misma unidad. Pero si miramos a la Iglesia católica en el mundo, descubrimos que comprende casi 3000 diócesis, diseminadas en todos los continentes: tantas lenguas, tantas culturas. Aquí hay obispos de muchas culturas distintas, de muchos países: está el obispo de Sri Lanka, el obispo de Sudáfrica, un obispo de la India, obispos de América Latina... ¡hay tantos aquí! La Iglesia está difundida por todo el mundo. Pero, con todo, las miles de comunidades católicas forman una unidad. ¿Cómo puede suceder esto?

1. Una respuesta sintética la encontramos en el *Compendio del Catecismo de la Iglesia Católica*, que afirma que la Iglesia católica difundida por el mundo «*tiene una sola fe, una sola vida sacramental, una única sucesión apostólica, una esperanza común y la misma caridad*» (n. 161). Es una definición bella y clara, que nos orienta bien. Unidad en la fe, en la esperanza, en la caridad, en los sacramentos y en el ministerio: son como los pilares que sostienen y mantienen junto el único gran edificio de la Iglesia. Allí donde vamos, hasta en la más pequeña parroquia, en el rincón más perdido de esta tierra, está la única Iglesia: estamos en casa, en familia, entre hermanos y hermanas; y eso es un gran don de Dios. La

Dios nos da la unidad, pero frecuentemente nos cuesta vivirla. Es necesario buscar, construir y educar para la comunión, a fin de superar incomprendiciones y divisiones, empezando por la familia y por las realidades eclesiales, también en el diálogo ecuménico. En esta época, nuestro mundo necesita unidad; tenemos necesidad de reconciliación, de comunión, y la Iglesia es Casa de comunión.

San Pablo decía a los cristianos de Éfeso: «*Yo, prisionero por el Señor, os ruego que andéis como pide la vocación a la que habéis sido llamados, con toda humildad, dulzura y magnanimitad, sobrelevándoos mutuamente con amor, y esforzándoos en mantener la unidad del Espíritu con el vínculo de la paz»* (Ef 4,1-3). Humildad, dulzura, magnanimitad y amor para conservar la unidad. Estos, estos son los caminos, los verdaderos caminos de la Iglesia. Oigámoslos una vez más: humildad contra la vanidad, contra la soberbia; humildad, dulzura, magnanimitad y amor para conservar la unidad. Y continuaba Pablo: un solo cuerpo, el de Cristo, que recibimos en la Eucaristía; un solo Espíritu, el Espíritu Santo, que anima y recrea continuamente a la Iglesia; una sola esperanza, la vida eterna; una sola fe, un solo Bautismo y un solo Dios, Padre de todos (cf. Ef 4,4-6). Esa es una verdadera riqueza: lo que nos une, no lo que nos divide; esa es la riqueza de la Iglesia. Que cada uno se pregunte hoy: ¿hago crecer la unidad en la familia, en la parroquia, en la comunidad, o soy un hablador o una habladora? ¿Soy motivo de división o de malestar? ¡Cuánto daño hacen las habladurías a la Iglesia, a las parroquias, a las comunidades! ¡Hacen daño! Las habladurías hieren. Un cristiano, antes de chismorrear, debe morderse la lengua; eso nos hará bien, porque así la lengua se inflama y no puede hablar ni chismorrear. ¿Tengo la humildad de remediar con paciencia, con sacrificio, las heridas a la comunión?

3. Finalmente, un último paso más profundo, y es una bonita pregunta: ¿quién es el motor de esta unidad de la Iglesia? Es el Espíritu Santo, que todos hemos recibido en el Bautismo y también en la Confirmación. Nuestra unidad no es fruto principalmente de nuestro consenso, o de la democracia interna en la Iglesia, o de nuestro esfuerzo por estar de acuerdo, sino que viene de Él, que hace la unidad en la diversidad, porque el Espíritu Santo es armonía y crea siempre la armonía en la Iglesia. Es una unidad armónica en la diversidad de culturas, de lenguas y de pensamiento, y el Espíritu Santo es el motor. Por eso es importante la oración, que es el alma de nuestro compromiso de hombres y mujeres de comunión de unidad; y en concreto la oración al Espíritu Santo, para que se haga presente y dé unidad